

Anlage 1



Dr. Georg Kronawitter
Georg Schlagbauer

Richard Quaas
Mario Schmidbauer

MITGLIEDER DES STADTRATS DER LANDESHAUPTSTADT MÜNCHEN

Herrn
Oberbürgermeister
Christian Ude
Rathaus
80331 München

ANTRAG
10.06.11

Tourismusstadt München braucht zeitgemäße Tourist-Infos am Marienplatz und am Hauptbahnhof

Der Stadtrat möge beschließen:

1. Dem Stadtrat wird dargestellt, wie auch unter Einbeziehung der anstehenden SWM-Zwischengeschoss-Modernisierungen am Marienplatz und Hauptbahnhof die Stadt München zeitgemäße Anlaufstellen für Touristen („Tourist-Info“) erhalten kann.
2. Dem Stadtrat wird auch ein Raumkonzept vorgestellt, wie die Tourismus-, als auch die Stadtinformation und München-Ticket am Marienplatz künftig so situiert werden, dass sie sich zeitgemäß darstellen und von den jeweiligen Interessenten optimal genutzt werden können. Dabei soll auch eine Verbesserung der Arbeitsplatzsituation der Mitarbeiter berücksichtigt werden.

Begründung:

Wie erst jüngst einer Stadtratsvorlage zu entnehmen war, stehen in der Stadtinformation im Rathaus für Zwecke der Touristeninformation gerade einmal bescheidene 16 Quadratmeter Fläche zur Verfügung. Das ehemalige Ladenlokal im Rathaus ist mit den drei Funktionen München-Ticket-Verkauf, Stadtinformation und der Touristen-Info räumlich hoffnungslos überfrachtet.

Insbesondere die Enge der Touristeninformation ist bedrückend, die Infotheke selbst strahlt einen verblichenen Amtsstuben-Charme aus. Für eine Tourismusmetropole mit Weltgeltung, wie München, ist das ein Armutszeugnis und kann auch durch das freundliche und kompetente Personal nicht ausgeglichen werden, deren Arbeitsbedingungen obendrein suboptimal sind.

Man braucht gar nicht weit aus der Stadt zu fahren, z. B. nach Bayrischzell oder nach Eichstätt, um zu sehen, dass man es auch ansprechend gestalten und viel touristenfreundlicher machen kann.

Voraussetzung ist in jedem Fall ein angemessen großzügiges Platzangebot. Und da fällt sofort auf, wie sich im Marienplatz-Zwischengeschoss die SWM, ihre Töchter MVG und M-Net modern präsentieren und räumlich breit gemacht haben, was hier nicht negativ, sondern eher als Vorbild gewertet werden soll.

Die anstehende Sanierung der SWM-Zwischengeschosse am Marienplatz und am Hauptbahnhof bietet nun einen guten Anlass, auch ein zeitgemäßes Touristen- und Stadt-Info-Raum-Konzept umzusetzen.

gez.
Dr. Georg Kronawitter, Stadtrat

gez.
Richard Quaas, Stadtrat
stv. Fraktionsvorsitzender

gez.
Georg Schlagbauer, Stadtrat

gez.
Mario Schmidbauer, Stadtrat